

El Gobierno canadiense condena la acción adoptada por el Gobierno de la Unión de Ré publicas Socialistas Soviéticas en privar sumariamente de todos sus honores soviéticos al Dr. Andrei Sakharov y sentenciar a este físico de fama mundial al destierro interno dentro de la Unión Soviética. El Dr. Sakharov es un miembro muy distinguido de la Academia Soviética de Ciencias y uno de los principales exponentes de los derechos humanos en la Unión Soviética. Ha recibido el Premio Nobel de la Paz y es admirado en todo el mundo por su dedicación a las libertades fundamentales del hombre y sus esfuerzos humanitarios a favor de di sidentes soviéticos y sus familias. El Dr. Sakharov tiene muchos seguidores en Canadá, entre los que comparten su devoción a las reglas del derecho y dignidad humana. Su destierro forzado tiene una importancia ex traordinaria, ya que la lucha del Dr. Sa-kharov por los derechos humanos en la Unión Soviética ha atraído la atención pública de Europa y América del Norte. Al tomar acción contra él, las autoridades soviéticas han puesto en evidencia que su toleran-cia a la disensión ha llegado a su fin y que el Dr. Sakharov que sostenía las esperanzas de miles de personas en la Unión Soviética y fuera de ella, no pueden hacerlo por más tiempo. Por lo tanto, su suerte causa la máxima preocupación en todas las sociedades libres.

El Gobierno canadiense pide al Gobierno Soviético que restaure al Dr. Sakharov todos sus honores y le perdone su sentencia de deportación.

Ayuda a Kampuchea

El Gabinete ha aprobado una contribución adicional de \$10 millones de dólares como parte del compromiso canadiense hecho por la Secretario de Estado para Asuntos Exteriores Flora MacDonald, en noviembre pasado, durante la Conferencia Especial de las Naciones Unidas sobre Ofertas para Ayuda de Emergencia a la Población de Kampuchea, celebrada en noviembre en Nueva York.

Como ya se indicó, estos fondos se utilizarán durante este año fiscal para apoyar a las actividades de socorro del Comité Internacional de la Cruz Roja, el Fondo de las Naciones Unidas para los Niños, la

Alta Comisaría de las Naciones Unidas para Refugiados y proyectos emprendidos por varias organizaciones no gubernamentales canadienses que funcionan en Kampuchea y Thailandia. Esta contribución, combinada con la anterior de \$5 millones de dólares que ya fue concedida a las organizaciones internacionales interesadas, ampliará el total de la contribución canadiense a \$15 millones de dólares.

Expulsión de espías soviéticos

Se ha pedido a tres funcionarios de la Embajada Soviética que abandonen Canadá a causa de sus implicaciones en actividades de espionaje.

La Secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Flora MacDonald, solicitó al Embajador Soviético la retirada de Canadá de tres personas: el Capitán Primero Igor A Bardeev, Agregado Militar, Naval y aéreo; el Coronel Eduard I. Aleksanja, Agregado Militar adjunto; y V.I. Sokolov, chofer; todos ellos de la oficina del Agregado Militar.

La Srta. MacDonald anunció que los tres soviéticos habían pagado a un americano, empleado en una posición sensible en su propio país, información secreta sobre los Estados Unidos.

Durante un período de 16 meses, los funcionarios soviéticos se encontraron clandestinamente con su contacto americano en la zona de Ottawa. En el intercambio de información y entregas monetarias, utilizaban una disposición de señales tradicionales y receptáculos para cartas.

La Srta. MacDonald hizo notar que estas expulsiones siguen en menos de dos años al caso más grave de espionaje ocurrido en Canadá desde el asunto Gouzenko de 1976. A pesar de la expulsión de trece miembros de la Embajada Soviética en febrero de 1978 y los avisos serios del Gobierno de aquel entonces la Embajada prosiguió, unos meses después de las expulsiones de 1978, un patrón de actividades que violaban las normas básicas de comportamiento diplomático. La Srta. MacDonald expresó preocupación particular sobre el uso, en este caso, de Canadá por la Unión Soviética como base desde donde podía conducir operaciones de espionaje contra uno de los aliados